
港傑青訪京共護「一國兩制」
與全國青聯深入交流 一致認同盡快止暴制亂還港和諧環境
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香港文匯報訊（記者 文根茂）
《環球時報》總編輯胡錫進近日抵港
參觀交流，昨日與本港多間媒體高層
進行閉門交流會，他在會後表示，作
為中國的一部分，香港受損，國家也
會疼痛，他希望暴力示威能夠停止，
在各方智慧的集結下最終事件做到
「軟着陸」。

「香港受到損害，中國也會疼痛」
胡錫進昨日受邀參加資深傳媒人聯

誼會舉辦的媒體交流座談會。他在會
後接受媒體採訪時表示，香港此次示
威遊行發展這麼久「出乎意料」，最
近又演變成暴力示威令人感到遺憾，
「香港是中國的一部分，香港受到損
害，中國也會疼痛。」
他認為香港人要找準利益，不要成

為美國利益、西方利益的棋子，並希
望激烈的暴力示威停下了，在平靜的
局面下，特區政府積極與市民溝通，
解決民生方面的訴求，最後集結多方
智慧，讓香港近期的爭拗可以「軟着
陸」。他對此抱有信心，認為「軟着

陸」符合香
港利益。
在近期暴

力示威中，
年輕人是中
間的一股力
量。胡錫進
指，改變年
輕人不理性
的問題是個
大的工程，
不僅要依賴
香 港 的 教
育，香港的媒體人、成年人亦要把事
情想清楚，幫助年輕人建立宏觀視野
和價值判斷力，又強調媒體要守住法
律的底線。
他強調，此次來港本來還有擔

心，但抵港後見識到香港社會充滿
文明、有秩序，相信香港法治基礎
還在。他認為暴徒是極少數人，
「但要讓香港的法治、良好的細胞
發揮作用，而非反被暴力打下去，
這是對香港社會的考驗。」

香港文匯報訊（記者 文根茂）
針對黑衣暴徒蒙面施暴，試圖逃避
法律的制裁，香港社會各界普遍支
持特區政府訂立「禁蒙面法」。有
法律界人士昨日指出，不少歐美國
家及地區都有公眾集會不准蒙面的
規定，從法律角度看，頒佈相關法
例是合理的。
香港中國企業協會法律專業委員
會昨日舉行「律師視角：走出社會
紛爭」分享會，律政司司長鄭若驊、大律師、事務律師、法律
院校學者和香港中資企業法務部門負責人等140多位法律界人
士參加會議，希望作為「有心人」為香港走出困局獻計獻策。
會議認為，法治是香港安定繁榮，香港人安居樂業的基
石，而法律人士對化解紛爭，拉近不同持份者距離，具有專
業優勢。會上，法律界人士就成立非法定調查委員會、成立
特別法律援助基金、修例事件對營商環境及法律服務市場的
影響、監警會、《緊急情況規例條例》、中小律師行及青年
律師發展等多項議題展開討論，而會議亦收到大量書面建
議，已全數如實遞交予政府有關官員。

陳澤銘：符國際標準 非「白色恐怖」
香港律師會副會長陳澤銘在會後見媒體時表示，討論緊急
法、禁蒙面法等合理、合法，也符合國際標準的法例，並非
所謂「白色恐怖」，而對香港法治建設和恢復和平有幫助的
方法他都支持。
他指出，不少歐美國家及地區都有禁蒙面法，而公眾集會
不准示威者蒙面，讓執法部分追究責任時有根據，「從法律
觀點來看，很合理。」惟他對動用緊急法有所保留，擔心會
對香港社會和國際形象造成影響，及引起司法覆核。
就煽暴派、縱暴派聲稱警方近日針對「和平集會」發出反
對通知書是在「干預集會自由」，陳澤銘認為，客觀上，每
次「和平集會」之後都會延伸出來暴力行為，從這個角度
看，警方發反對通知書是合理的，「不能簡單說違反人權、
集會自由。」

《環時》總編盼港爭拗「軟着陸」

法律界：頒佈「禁蒙面法」合理

全國青聯昨日接待了香港傑出青年協會
訪京團一行24人。與會的香港傑出青

年與內地的中國青年五四獎章獲得者、全國
青聯委員等圍繞「『一國兩制』在香港的實
施與青年一代的責任」這一主題深入交流。
大家表示，兩個多月來，香港反對派和一

些激進勢力以「反修例」為幌子進行各種激
進亂港活動，暴力行為不斷升級，已對香港
的經濟發展造成負面衝擊。如若暴力事件持
續，將對旅遊業及與消費相關的經濟活動構
成重大干擾，進一步打擊經濟氣氛，損害香
港作為國際金融及商業中心的聲譽。大家一
致認為，盡快止暴制亂，還香港一個風清氣
正、繁榮和諧的環境，守護香港經濟民生的
根基，是人心所向。

陳建強：支持政府依法施政
訪京團團長、香港傑出青年協會副主席陳

建強表示，當此非常時期，香港傑出青年協
會將與社會各界一道，堅定支持特區政府依
法施政，堅決支持香港警隊依法止暴制亂，

並強烈呼籲廣大香港市民認清極少數激進分
子的暴力危害和本質，堅決維護「一國兩
制」，捍衛法治與社會秩序。

黃英豪冀港青看清迷霧背後
訪京團榮譽團長、全國政協委員、「守護

香港大聯盟」召集人黃英豪表示，暴力只會
令香港的法治及公共秩序和經濟信心蒙羞，
令香港經濟陷入危機。他希望廣大香港青年
秉承家國情懷，堅持理性思考，看清迷霧背
後的歷史真相與前行的正確方向，為香港早
日走出亂局、恢復繁榮穩定貢獻力量。

汪鴻雁：阻港滑向沉淪深淵
全國青聯主席汪鴻雁指出，香港正面臨回
歸以來最嚴峻的局面。當前最急迫和壓倒一
切的任務，就是止暴制亂、恢復秩序，共同
守護我們的家園，阻止香港滑向沉淪的深
淵。在這關鍵時刻，需要所有愛國愛港力量
團結一致，為實現香港長治久安和繁榮發展
繼續努力。希望包括香港傑出青年協會在內

的廣大愛國愛港青年社團繼續帶頭弘揚正能
量，發出好聲音，共同守護香港的和諧與穩
定；主動融入國家粵港澳大灣區發展戰略，

促進內地與香港共同發展；為青少年健康成
長多搭台、多搭梯；做促進香港青年與內地
青年交流交融的積極實踐者。

香港文匯報訊（記者 郭家
好）連串暴力事件似乎並未有
平息的跡象，特區政府昨日在
fb等社交平台上載了一段最新
的宣傳短片，主題為「珍惜香
港 這個家」。影片以配樂及
畫面為主，表達「這個家是我
們每一個香港人努力而建
立」，希望每位港人都能珍惜
香港這個家，不要讓多年的努
力付之流水。
該段長約1分鐘的宣傳片中

剪輯了巴士車長、茶餐廳員
工、清潔工人、街市小販、
運輸工人、辦公室白領等工
作片段，以普通市民的角度
出發，表達出每一位市民緊
守崗位，努力做好自己的工

作，水積成川才能建立美好
的香港家園。這種成功非一
朝一日可做到，希望每位港
人都能珍惜香港這個家，不
要破壞並摧毀數百萬名港人
多年來的心血。
特首林鄭月娥亦在其fb專頁

上載了該段影片，數小時後已
有逾3千個「讚好」。有網民
留言說：「林太，我們這一輩
當然珍惜這個由我們的父母及
自己一手辛勞打造的香港。但
是，政棍暴徒卻無情恣意地將
她破壞！」「睇完條片，覺得
香港真係好靚……請你珍惜香
港這個家」等等。大家的共同
心願是，盡快止暴制亂，還我
美麗香港。

香港文匯報訊 據新華社報

道，香港傑出青年協會訪京團

一行昨日在京與全國青聯委員

座談交流。大家表示，在港發

生的持續不斷的暴力行徑愈演

愈烈，嚴重影響市民生活，對
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」江樂士：港快「無法無天」聞名於世

香港文匯報訊（記者 郭家好）香港前刑事檢
控專員江樂士表示，最近一段時間，香港在某
種程度就快以「無法無天」而聞名於世，而連
串行動是高度組織化的，而其背後的力量是想
利用示威運動企圖打擊中國。他直言，如果暴
徒執意要摧毀自己的城市，最終只會咎由自取。
江樂士在接受傳媒訪問時表示，在目前的示

威中，部分極端示威者犯下了各種各樣的罪
行，且是近乎常態化的犯罪，對香港的聲譽造
成極大的傷害，令很多遊客及各種機構或組織
都不敢來港，皆因他們認為香港不再是個安全
的城市。這對香港是件恥辱的事情，因香港曾
經以歡迎來自中國各個地方以及全世界的遊客
而聞名。

「法鎮壓示威武力粗暴得多」
他指出，法國的「黃背心」運動，騷亂不僅

發生在巴黎，而是在法國全境，而法國警方使
用了大量的武力去鎮壓，比如水炮車、閃光
彈、橡膠子彈及催淚彈，很多人都因此而受
傷，傷者估計有2,200人，「法國鎮壓示威所用
的武力（比香港）要粗暴得多。」但據他所
知，英國對法國的騷亂很少提及，但是對香港
發生的事卻是連篇累牘的報道，而事實上香港
警方動用的武力要較法國少得多。
江樂士強調，香港警察只在必要的時候才使

用最輕的武力，警察在行動時不斷地舉起指示

牌，提醒人群盡快離開，只有在這些提醒一再
被無視時，警察才會採取行動，「所以事實上
是暴徒首先一再挑釁警方，最終警方不得不採
取最低武力來控制場面，香港的警察真是處理
得非常棒。」
他又形容，有些年輕的警官，以前沒遇見過

這樣的暴力事件，卻夜以繼日地站在前線，置
生命於不顧，「我們所有人都欠他們一個感
激。」
江樂士同時看到，有不法分子盜取2,000多

名警察和家人的個人信息，更將他們公佈在
網上，令警察的家人受到驚嚇和感到擔憂。
同時，有暴徒用磚頭和鐳射光照射警察宿舍來
恐嚇警方家屬，所以暴徒不僅是在攻擊警察們
的身體，還在摧毀警察和家人的心理。他希
望，全社會要認識到警察真的面臨着極其嚴
峻的挑戰，呼籲市民必須要站出來給予警察
最大的支持。

暴徒毀己城市 最終咎由自取
他又形容，有關的行動是高度組織化的，其

背後的力量是想利用示威運動企圖打擊中國，
如果暴徒執意要摧毀自己的城市，最終只會咎
由自取。
江樂士強調，香港的未來必須在國家的引領

下，承擔起自身的責任，與內地緊密合作、協
同發展，香港才有光明的未來。

香港文匯報訊 香港六
宗教領袖座談會昨日發稿
指，眼見當下因修例風波
引發的連串紛爭，抗爭局
面持續，令社會各階層受
到嚴重影響。我們支持社
會各界人士的殷切期盼，
呼籲政府及示威人士，讓
香港享有兩個月的「靜止
期」 ，有機會思考和準
備，以整體港人的福祉為
目標，達成平衡各方的共
識。
香港六宗教領袖座談
會包括香港佛教聯合會
會長寬運法師、天主教
香港教區宗座署理湯漢
樞機、孔教學院院長湯
恩佳、中華回教博愛社
主席薩智生、香港基督
教協進會主席蘇成溢、
香港道教聯合會主席梁
德華道長。
六宗教領袖指出，願意
以宗教無比的謙卑心，與
各界同心協力從中協調，
深盼政府以民為本，市民
以香港為家，互相適切回
應訴求，攜手再締造和諧
安居的社會。
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■陳澤銘
大公文匯全媒體

記者 攝

香港文匯報訊 「保衛香港運
動」約30人以及另外約20位香港市
民昨日分別前往金鐘政府總部外請
願，要求政府盡快訂立禁蒙面法，
打擊蒙面暴徒企圖以蒙面掩飾身份
逃避法律制裁。
「保衛香港運動」主席傅振中指

出，2個多月來不少蒙面暴徒多番襲
擊、縱火，更企圖逃避法網。其實早
於2003年，英國心理學家曾研究北愛
爾蘭500名罪犯，有206人蒙面，結果
蒙面者暴力程度較沒蒙面為高。近日
香港暴徒針對警察已投擲燃燒彈、石
塊、縱火等，足以證明蒙面暴徒對社
會治安及市民人身安全構成威脅。

傅振中：美英多地均禁蒙面
他又指，如美國多個州份、德國、

荷蘭、法國、挪威、英國等，均有禁

止蒙面相關法律。故此他促請保安局
局長李家超參考其他國家的禁蒙面法
例，在香港以法制暴，展開禁蒙面法
前期預備及諮詢工作。他其後將請願
信交保安局代表。
另一邊廂，約20位香港市民亦發

起集會，要求盡快訂立禁蒙面法。
任職物流的發言人李先生指，他們
是自發前來請願，希望政府認真考
慮訂立禁蒙面法必要。
他說，「暴徒暴力衝擊去到今

日，我哋已經見盡蒙面暴徒種種例
如群毆、到處破壞等違法罪行，佢
哋無法無天，罔顧法紀，我哋認為
政府是時候透過法律制裁他們。」
其間，他們手執寫上「拒絕蒙面，

嚴禁暴力」海報，之後集體在海報上簽
名，再交給前來接信的政總職員，轉交
特首林鄭月娥。

兩團體政總請願促訂禁蒙面法

■胡錫進希望香港媒
體守住法律底線。
香港文匯報記者 攝

■■「「保衛香港運動保衛香港運動」」往金鐘政府總部外請願往金鐘政府總部外請願，，要求政府盡快訂立禁蒙面法要求政府盡快訂立禁蒙面法。。

■特區政府在fb等社交平台上載了一段最新的宣傳短片，主題
為「珍惜香港 這個家」。 林鄭月娥fb短片截圖

■宣傳片中剪輯港人工作片段，以普通市民的角度出發，表達
出每一位市民緊守崗位，共建美好家園。 林鄭月娥fb短片截圖

■香港傑出青年協會訪京團一行在京與全國青聯委員座談交流。大家一致認為，盡快止暴制
亂，還香港一個風清氣正、繁榮和諧的環境，守護香港經濟民生的根基，是人心所向。


